

En Senado queda a tres, pero entran operadores clave

PAN cuestiona escaño de Javier Corral por ser prófugo de la justicia

**OTILIA CARVAJAL
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del INE aprobó por unanimidad la repartición de plurinominales en el Senado, donde Morena y los partidos del Trabajo y Verde se quedan a tres escaños de alcanzar la mayoría calificada para aprobar las reformas constitucionales impulsadas en el plan C.

En el Senado, Morena tendría 60 escaños; PVEM, 14, y el Partido del Trabajo, nueve. Un total de 83.

De parte del bloque opositor, el PAN sumaría 22 senadurías; el PRI, 16, y el PRD, dos. Mientras que Movimiento Ciudadano tendría cinco.

La discusión se centró en la elegibilidad de Javier Corral como senador de Morena, pues el PAN acusa que está imposibilitado por ser prófugo de la justicia. Sin embargo, el INE determinó que no está extraído de la justicia, ya que “al tratar de eje-

cutar la orden de aprehensión librada en su contra por una autoridad jurisdiccional del estado de Chihuahua, se presentó un conflicto de competencia entre esta y la similar de la Ciudad de México, mas no que el ciudadano Javier Corral Juurado se haya sustraído de la justicia”.

“Esto es, no hay prueba de que autoridades locales o federales hayan desplegado acciones para ejecutar la orden de aprehensión de cuenta y que el candidato denunciado se haya sustraído de estas”, sostiene el acuerdo.

La representante del PAN, Mariana de Lachica Huerta, solicitó al instituto resolver el caso de Corral apegado a derecho y no otorgar el escaño en el Senado, al argumentar que es prófugo de la justicia. ●



Durante la sesión del Consejo General del INE hubo protestas contra la sobrerrepresentación.

En San Lázaro, mayoría calificada; en el Senado, casi

LILIAN HERNÁNDEZ, ANDREA BECERRIL Y FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ayer por mayoría de votos la asignación de legisladores de representación proporcional (RP), que dan a Morena y sus aliados mayoría holgada en la Cámara de Diputados y lo dejan a tres escaños en el Senado.

El partido guinda tendrá un total de 236 diputados (161 de mayoría

y 75 de RP); el Verde Ecologista se convertirá en la segunda fuerza política en esta cámara, por encima del PRI y el PAN, con 77 curules (57 de mayoría y 20 de RP), mientras el PT será la cuarta fuerza, con 51 diputados (38 de mayoría y 13 de RP). Entre los tres, la Cuarta Transformación (4T) alcanza 364 legisladores.

De acuerdo con la asignación aprobada por siete de los 11 consejeros electorales, el PAN será la tercera fuerza política en San Lázaro, con un total de 72 curules (32 de

mayoría y 40 de RP). El PRI sumó 35 espacios (nueve de mayoría y 26 de RP). Junto con el PRD suman 108 curules. Movimiento Ciudadano se quedó con 27 diputados y se suma uno independiente.

En cuanto a la integración del Senado, si bien Morena y sus aliados suman 83 escaños, les faltaron tres posiciones para alcanzar la mayoría calificada. Lo cierto es que el partido del gobierno federal tendrá 60 senadores (46 de mayoría y 14 de RP); el Verde Ecologista se queda

con 14 escaños, y el PT, con nueve.

El PAN se mantendrá como segunda fuerza en el Senado con 22 integrantes (16 de mayoría y seis plurinominales), mientras el PRI obtiene 16 escaños (12 de mayoría y cuatro de RP), entre los que se encuentra Manlio Fabio Beltrones, a quien el dirigente nacional del *tricolor*, Alejandro Moreno, dijo que no lo integraría a su fracción parlamentaria.

El PRD logra dos senadores, por lo que la oposición se queda con un total de 40 legisladores en esta cá-

mara, menos de la mitad de los que suman Morena y sus aliados. Movimiento Ciudadano tendrá cinco senadores.

Se rechazó la propuesta de Carla Humphrey de modificar la lista de senadores de Morena a fin de incluir a una persona con discapacidad, para lo cual se quitaría el nombre inmediato en la lista, del ex gobernador de Oaxaca Alejandro Murat. Todos los acuerdos podrán ser impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.